

- a. kemampuan kognitif dan bahasa anak usia tersebut telah memadai untuk belajar dalam situasi yang lebih formal,
- b. anak-anak seusia itu masih memandang sesuatu lebih sebagai keseluruhan
- c. sesuatu lebih mudah mereka pahami jika diperoleh melalui interaksi sosial dengan mengalaminya secara nyata dalam situasi yang menyenangkan,
- d. situasi yang akrab, dilandasi penghargaan, pengertian, dan kasih sayang, serta lingkungan belajar kondusif dan terencana sangat membantu proses belajar yang efektif. Kenyataan itu menuntut agar guru sebagai pengelola pembelajaran dapat menyediakan lingkungan belajar yang kondusif dan pendekatan pembelajaran yang bermuatan keterkaitan atau keterpaduan sehingga membuat anak secara aktif terlibat dalam proses pembelajaran dan pembuatan keputusan.

Pembelajaran terpadu merupakan suatu aplikasi salah satu strategi pembelajaran berdasarkan pendekatan kurikulum terpadu yang bertujuan untuk menciptakan atau membuat proses pembelajaran secara relevan dan bermakna bagi anak. Selanjutnya dijelaskan bahwa dalam pembelajaran terpadu didasarkan pada pendekatan *inquiry*, yaitu melibatkan peserta didik mulai dari merencanakan, mengeksplorasi, dan brain storming dari peserta didik. Dengan pendekatan terpadu peserta didik didorong untuk berani bekerja secara

kelompok dan belajar dari hasil pengalamannya sendiri.³² Collins dan Dixon menyatakan tentang pembelajaran terpadu sebagai berikut: *integrated learning occurs when an authentic event or exploration of a topic in the driving force in the curriculum*. Selanjutnya dijelaskan bahwa dalam pelaksanaannya anak dapat diajak berpartisipasi aktif dalam mengeksplorasi topik atau kejadian, peserta didik belajar proses dan isi (materi) lebih dari satu bidang studi pada waktu yang sama.

Pembelajaran Bahasa Indonesia mencakup aspek mendengarkan, berbicara, membaca, dan menulis. Keempat aspek tersebut sebaiknya mendapat porsi yang seimbang. Dalam pelaksanaannya sebaiknya dilaksanakan secara terpadu, misalnya:

- mendengarkan – menulis – berdiskusi
- mendengarkan - bercakap-cakap – membaca
- bercakap-cakap – menulis – membaca
- membaca – berdiskusi – memerankan
- menulis – melaporkan – membahas³³

Pelajaran Bahasa dan Sastra Indonesia di kelas-kelas rendah dalam pelaksanaannya dipadukan atau dikaitkan dengan mata pelajaran lain seperti IPA, IPS, atau Matematika.³⁴

³² Ahmad Susanto, *Teori Belajar & Pemaelajaran di Sekolah Dasar.....*, 94.

³³ <http://sdnegeri12simpangteritp.blogspot.com/2012/03/karakteristik-mata-pelajaran-bahasa.html>

³⁴ Muchlisoh, dkk. *Meteri Pokok Pendidikan Bahasa Indonesia 3*, (Jakarta : Universitas Terbuka, Depdikbud, 1995), 67.

pada peningkatan kemampuan membaca teknik atau membaca bersuara baik teks pendek melalui pembelajaran kooperatif dengan menggunakan media gambar.

Penelitian ini merupakan penelitian tindakan kelas yang dilaksanakan pada siswa kelas II SDN Dukuhwaru 04 kabupaten Tegal pada bulan Januari 2012 sampai bulan Juni 2012. Jumlah subyek penelitian siswa kelas II SDN Dukuhwaru 04 Tegal adalah 24 siswa. Pelaksanaan tindakan dalam penelitian ini terdiri dari tindakan pada siklus I dan siklus II.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pembelajaran kooperatif dengan menggunakan media gambar dalam pembelajaran membaca teknik atau membaca bersuara teks pendek dapat meningkatkan hasil belajar siswa setelah dilakukan tindakan. Nilai rata-rata yang dicapai siswa pada siklus I yaitu 75,63, nilai rata-rata yang dicapai siswa pada siklus II yaitu 85,63. Nilai rata-rata pada setiap siklus selalu meningkat dan nilai rata-rata setiap siklus itu tergolong memuaskan, meskipun masih terdapat beberapa siswa yang belum tuntas karena nilai yang didapatnya belum mencapai nilai KKM. Namun secara keseluruhan hasil belajar membaca teknik atau membaca bersuara teks pendek bahasa Indonesia pada siswa kelas II SDN dukuhwaru 04 Tegal mengalami peningkatan.

Sedangkan menurut Indah Setyaning Jati yang telah melakukan penelitian yang berjudul “Penggunaan Media Gambar Untuk Mengatasi Kesulitan Belajar Membaca Permulaan Di Kelas I SD Negeri Karangwaru I Kecamatan Plupuh Kabupaten Sragen” media gambar telah berhasil mengatasi kesulitan membaca

